

# UA afianza su apuesta por las cátedras institucionales - Las Provincias - 18/11/2018

**FOROS** En los últimos dos años, la Universidad de Alicante ha creado una decena de estos espacios

## UA afianza su apuesta por las cátedras institucionales

ALICANTE

**Extras.** Una de las principales apuestas del equipo de gobierno del rector de la Universidad de Alicante (UA), Manuel Palomar, es la instauración de nuevas cátedras institucionales que lleven a potenciar las relaciones de la institución con la sociedad que la rodea. Tras varios años de trabajo, esta apuesta se afianza y son ya más de 20 las cátedras institucionales vigentes en la UA. De ellas, diez se han puesto en marcha en el plazo de los dos últimos años.

Al frente de esta importante labor se encuentra Esther Algarra, secretaria general de la UA, de quien depende la creación y el mantenimiento de las cátedras institucionales, que define como «una herramienta que supone un foro permanente de encuentro entre académicos, empresas, instituciones y estudiantes».

Las cátedras institucionales de la Universidad de Alicante tienen muy diversos ámbitos de aplicación y, mediante ellas, «las empresas, instituciones y la universidad encuentran múltiples sinergias para la realización de actividades de formación, investigación y difusión de transferencia de conocimiento», añade la secretaria general.

En este sentido, la UA tiene cátedras que abordan cuestiones relacionadas con el arte y la literatura, las vacunas, la medicina de la reproducción, la enfermería familiar y comunitaria, la empresa familiar, la edificación saludable, el turismo,

el deporte, la transformación digital, la movilidad, los territorios inteligentes, la transformación del modelo económico, la memoria democrática, la inclusión social y la responsabilidad social. Y recientemente, la cultura gitana, la gastronomía, el desarrollo económico y social del territorio o la gestión del agua, entre otras cuestiones.

### COLABORACIONES

Solo en este 2018 se han creado cuatro nuevas cátedras en la institución universitaria alicantina. La Cátedra Germán Bernácer, nacida con la vocación de contribuir al mejor desarrollo económico y social del territorio; la Cátedra de la Marca Corporativa, creada con el objetivo de crear un núcleo de reflexión, debate e investigación en el campo de las marcas corporativas y de productos y servicios; la Cátedra Interuniversitaria de Economía Azul y Promoción del Sec-

**Tienen muy diversos ámbitos de aplicación y crean debate**



Esther Algarra, secretaria general de la Universidad de Alicante. LP

tales y el área de Agua, Medio Ambiente y Energía de la Diputación de Alicante.

Las cátedras institucionales permiten a la Universidad de Alicante establecer colaboraciones estratégicas con empresas e instituciones para la formación, la investigación y la difusión y transferencia de conocimiento. Mediante ellas, entre otras iniciativas, los estudiantes pueden hacer trabajos de investigación o trabajos de fin de grado o de máster en relación con la temática de las cátedras; pueden organizar actividades como encuentros, talleres, seminarios; puede realizar prácticas nacionales e internacionales; programas de formación permanente; labores de vigilancia tecnológica o jornadas de divulgación científica.

### TRANSVERSALIDAD

Según destaca Algarra, uno de los conceptos más importantes de las cátedras es la «transversalidad» ya que «implican cuestiones no solo científicas, sino jurídicas, económicas, de salud, de historia o de filosofía, por destacar algunas». Cualquier empresa o institución puede convenir con la Universidad de Alicante la creación de una cátedra institucional. Para ello, tienen que realizar una aportación económica, pero «esta cuantía económica no es un simple gasto, sino que se trata de una auténtica inversión, porque lo que las empresas invierten en crear la cátedra les revierte en el futuro porque es inversión en conocimiento», finaliza.

tor Marítimo-Recreativo, que pretende aportar ideas innovadoras fruto de la reflexión y el debate al sector de la náutica, y, recientemente, la Cátedra del Agua, creada junto al Instituto Universitario del Agua y las Ciencias Ambien-